

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

Boletín de Noticias

1 de agosto de 2018

28 de julio

Cumbre BRICS pide por más comercio y cooperación

La décima cumbre de la asociación económica-comercial de los cinco países emergentes denominados BRICS -en referencia a Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica- se celebró entre el 25 y 27 de julio en Johannesburgo (Sudáfrica). La cumbre cubrió una amplia gama de temas, entre los que se destacan los pedidos de incremento en el comercio intra-BRICS, la expansión de la cooperación a otros países emergentes y la creación de la Asociación para la Nueva Revolución Industrial (PartNIR, por su sigla en inglés). La cumbre también se vio dominada por un enfático apoyo al sistema multilateral de comercio y rechazo al actual contexto de tensiones comerciales.

25 de julio

Con la participación de Estados Unidos, la Cumbre del G20 firma comunicado en contra del proteccionismo

El 21 y 22 de julio se realizó en Buenos Aires la tercera reunión de ministros de Finanzas y presidentes de Bancos Centrales del Grupo de los 20 países industrializados y emergentes (G20). Los organizadores locales señalaron que se logró emitir un comunicado final apoyado por unanimidad -es decir, incluyendo a Estados Unidos- en el que se rechazan las prácticas proteccionistas y se subraya el rol del comercio exterior como motor del crecimiento global. Además, el presidente estadounidense, Donald Trump, confirmó su participación a la reunión de presidentes que se realizará el 30 de noviembre próximo.

23 de julio

UE y Japón firman acuerdos de Asociación Económica y Estratégica

La Unión Europea (UE) y Japón [firmaron](#) el martes 17 de julio en Tokio un Acuerdo de Asociación Estratégica y un Acuerdo de Asociación Económica. En un contexto de tensiones comerciales globales, estos países buscan abrir sus fronteras a una zona que abarca en su conjunto unos 630 millones de consumidores. Los intereses agrícolas y del sector automotriz europeos bloquean, sin embargo, la liberalización del comercio con el Mercado Común del Sur (MERCOSUR).

18 de julio

China avanza en sus relaciones comerciales con Panamá y Perú

Entre el 9 y 13 de julio, China y Panamá realizaron su primera ronda de negociaciones para la implementación de un tratado de libre comercio (TLC) entre ambos países. En estos días China también ha acordado con funcionarios de Perú realizar una modernización del TLC que se encuentra vigente entre ambas partes desde 2010. Si junto con esto se consideran los vínculos comerciales recientemente acordados con Bolivia y Cuba, no resulta aventurado advertir que China consolida cada día más su pretendido desembarco en América Latina y el Caribe.

13 de julio

Al ritmo de las tensiones comerciales, se reduce la IED en América Latina y el mundo

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) publicó [su informe anual sobre inversión extranjera directa](#) (IED). La publicación señala que, pese a un contexto de crecimiento de la economía mundial y de elevada liquidez internacional, la IED mundial se redujo durante 2017. Si bien la IED en Latinoamérica acompañó esta tendencia -de hecho, la región registró su tercer año de caída consecutiva-, la calidad de las inversiones recibidas mejoró. Considerando que este panorama podría empeorar con las tensiones comerciales vigentes (véase [Boletín de Noticias Puentes](#)), el informe enfatiza en la necesidad de implementar políticas de promoción tendientes a desarrollar el entramado productivo local.

11 de julio

“Suave” o “duro”, Brexit afectará el comercio entre América Latina y Europa

El 6 de julio se presentó un acuerdo in extremis a fin de dar forma definitiva al proceso de salida del Reino Unido de la Unión Europea (UE), conocido como Brexit. La primera ministra británica, Theresa May, decidió flexibilizar su postura a favor de un “Brexit duro” -aún al costo de afrontar las renuncias de Boris Johnson y David Davis- con el objetivo de avanzar en una estrategia concreta de salida. Sea cual fuere el resultado, los efectos comerciales sobre América Latina parecen *a priori* equivalentes. Por su parte, la renegociación del acuerdo entre la UE y el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) no parece considerar estos efectos.

7 de julio

OMC advierte sobre escalada de tensiones comerciales

La Organización Mundial del Comercio (OMC) publicó el miércoles 4 de julio el decimonoveno informe de vigilancia sobre medidas comerciales en los países del G20. El informe refiere al período comprendido entre el 16 de octubre de 2017 y el 15 de mayo de 2018 y llama la atención sobre el creciente peso de las medidas restrictivas en el comercio y los flujos de inversión. La OMC advierte su preocupación por el impacto de las tensiones comerciales sobre la evolución de la economía global.

4 de julio

López Obrador ya trabaja por el NAFTA, mientras Trump pospone renegociación

El domingo 1 de julio, México eligió como presidente a Andrés Manuel López Obrador. Con el impulso de un notable resultado en las elecciones, López Obrador ya comenzó a planificar su agenda de trabajo. En lo referente al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés), López Obrador coincidió, en diálogo con el primer ministro canadiense Justin Trudeau, en la necesidad de reactivar las negociaciones. En su comunicación con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, habló sin embargo sobre la posibilidad de firmar un acuerdo integral bilateral -algo que contribuiría a la estrategia estadounidense de desarmar las negociaciones trilaterales. Trump también hizo público su interés por posponer el reinicio de las negociaciones hasta las elecciones de medio término de Estados Unidos, que ocurrirán el 6 de noviembre.

Agenda

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Última edición de la revista Puentes



Hacia una “Facilitación 2.0”

La moderna agenda de facilitación del comercio se desarrolla en un contexto de cambios dinámicos en el mapa político y económico actual. Un rápido tamiz sobre estos diversos aspectos permite identificar condicionantes de tipo tanto coyuntural como estructural. En primer lugar, resulta necesario reconocer que la agenda de facilitación del comercio se inscribe en una etapa de desarrollo económico signado por el crecimiento de las cadenas globales de valor y la digitalización de la economía de la mano de la Cuarta Revolución Industrial. Esta creciente conectividad e interrelación económica entre países indica que, por ejemplo, las políticas de facilitación del comercio debieran analizarse mano a mano con las de facilitación de inversiones, tema al que dimos lugar en el tercer número de Puentes del corriente año. [Editorial.](#)

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí.](#)

Noticias y Publicaciones de ICTSD

Publicaciones

[The Role of Trade Policy in Enabling the Global Diffusion of Electric Vehicles](#)

[Achieving Sustainable Development Goal 2: Which Policies for Trade and Markets?](#)

[Global Value Chains and Sustainable Development Goals: What Role for Trade and Industrial Policies?](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

Oportunidades

[Pasantías en el ICTSD](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): Pacific Alliance, Mercosur leaders ink plan for closer ties at Puerto Vallarta Summit.

[Facebook](#): Retos legislativos y de política para la implementación del Protocolo de Nagoya en América Latina.

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

桥

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

МОСТЫ

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

BRIDGES AFRICA

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

PASSERELLES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Connect with us



PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Eugenia Dinivtzer, Bruno Varela Miranda, Julia Milla Gadret.

PUENTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.